

Visite du Gouverneur général en Roumanie, du 10 au 14 mai 82

Le Gouverneur général, répondant à une invitation de longue date du Président Ceausescu, visitera la Roumanie du 10 au 14 mai 1982. À titre de chef d'État, le Gouverneur général assistera et participera à diverses fonctions d'État. L'honorable James Fleming, ministre d'État au Multiculturalisme, et Mme Fleming accompagneront le Gouverneur général et Mme Schreyer pendant ce voyage. M. Fleming, qui représentera le secrétaire d'État aux Affaires extérieures, aura des discussions avec les ministres roumains.

C'est en 1967 que le Canada a établi des relations diplomatiques avec la République socialiste de Roumanie, et son ambassadeur en Yougoslavie a été accrédité auprès de la Roumanie en janvier 1968. Le premier ambassadeur de la Roumanie au Canada s'est installé à Ottawa en 1970. Le Canada a ouvert une ambassade à Bucarest et désigné son premier ambassadeur résident en 1976.

Les relations du Canada avec la Roumanie se sont développées rapidement depuis 1967. La visite de 1970 de l'honorable Mitchell Sharp, alors secrétaire d'État aux Affaires extérieures, et celle effectuée en 1971 au Canada par M. Manescu, alors ministre des Affaires étrangères de la Roumanie, ont préparé la voie à des négociations sur des sujets d'intérêt commun, dont la coopération nucléaire. En juillet 1975, le Premier ministre Trudeau avait des entretiens avec le Président Nicolae Ceausescu alors que les deux dirigeants se trouvaient à la séance de clôture de la Conférence sur la sécurité et la coopération en Europe, à Helsinki.

La visite imminente du Gouverneur général se situe dans le prolongement de ces visites de haut niveau; elle vient illustrer les relations qui se sont développées entre le Canada et la Roumanie, et concrétiser l'espoir de les voir se développer davantage.

La coopération nucléaire est un aspect important des relations canado-roumaines. Dans le cadre d'un accord conclu en 1979, la Roumanie a acheté de la technologie canadienne, et la construction d'une centrale nucléaire de type Candu a maintenant débuté dans la Vallée du Danube. La visite comprendra une tournée du site. Lors de ses discussions avec des ministres roumains, M. Fleming traitera du dossier nucléaire ainsi que d'autres questions d'intérêt commun.